

SRESECRETARÍA DE RELACIONES
EXTERIORES

CONSUL...TANDO

Publicación Mensual del Consulado General de México Agosto 2024

**“Consul...tando”
es la publicación
electrónica mensual
del Consulado
General de México
en Toronto.**

[consulmex.sre.gob.mx/
Toronto](http://consulmex.sre.gob.mx/Toronto)

**11 King Street West,
Suite 350 Toronto, ON
M5H 4C7
(416) 368-2875**

PROGRAMA DE TRABAJADORES AGRÍCOLAS TEMPORALES (PTAT) - 50 ANIVERSARIO



Como parte de las celebraciones del 50 aniversario del PTAT, la Lotería Nacional mexicana emitió un billete conmemorativo para el Sorteo Superior No. 2817, con un Premio Mayor de 17 millones de pesos. El sorteo se celebró el viernes 9 de agosto a las 20:00 horas.

Asistieron al evento por vía remota, el Embajador de México en Canadá, Carlos Joaquín González, la jefa adjunta de misión y ministra consejera de la Embajada de Canadá en México, Shauna Hemingway, el director general de Lotería Nacional, Marco Antonio Mena Rodríguez, y varios representantes de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social.

CONTENIDO

PTAT 50 ANIVERSARIO	1	El memorándum de entendimiento que establece el Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT) se firmó en 1974.
REUNIONES DE TRABAJO CON DOUG FORD, OLIVIA CHOW Y JULIE DZEROWICZ	2	Las Secretarías de Relaciones Exteriores (SRE) y del Trabajo y Previsión Social (STPS), en su calidad de agente gubernamental, han realizado una serie de actividades conmemorativas en México y en Canadá.
BOMBEROS MEXICANOS COMBATEN INCENDIOS FORESTALES EN CANADÁ	2	El 1 de agosto, en un evento encabezado por la Canciller Alicia Bárcena, se destacó que el PTAT se ha constituido como un referente internacional en materia de movilidad de personas que aprovecha el alto nivel de complementariedad entre los mercados laborales de nuestros dos países.
CICLO DE CONVERSACIONES SOBRE CINE: LILA ÁVILES Y ROGER KOZA	3	
SCRUBS IN THE CITY 2024: CIUDAD DE MÉXICO	3	
TORNEO ANUAL DE FUTBOL DE TRABAJADORES DEL PTAT	3	
REUNIÓN DE TRABAJO CON REPRESENTANTES DE GUATEMALA	4	
SÉPTIMA JORNADA SABATINA	4	
POLYCULTURAL: REUNIÓN DE TRABAJO	4	
ENTREVISTA A MEXICANOS: BENJAMÍN GARCÍA G.	5	
PROGRAMA DE ACTIVIDADES	6	



MÉXICO - CANADÁ
— 50 aniversario —
**Programa de Trabajadores
Agrícolas Temporales - PTAT**



El PTAT inició operaciones con 203 participantes y, desde 1974 hasta ahora, ha beneficiado a más de 521,000 jornaleros mexicanos, que dejan anualmente sus lugares de origen para cubrir la demanda de mano de obra en el sector agrícola canadiense.

La Canciller Bárcena agregó que el PTAT es un modelo de movilidad laboral ordenada, segura y regular y que puede extenderse a otros sectores económicos, mediante el impulso de la contratación equitativa y digna de trabajadores estacionales mexicanos.

El PTAT ha experimentado una evolución significativa, esperando que este año más de 27,500 trabajadores agrícolas mexicanos laboren en los campos canadienses.

ASUNTOS POLÍTICOS

REUNIONES DE TRABAJO CON DOUG FORD, OLIVIA CHOW Y JULIE DZEROWICZ

Durante julio, el Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo y el consejero comercial Christian Clay asistieron a diversos eventos donde coincidieron con altos funcionarios del gobierno provincial y de la ciudad de Toronto.

Ambos diplomáticos asistieron a la conmemoración de la Independencia de Estados Unidos, en donde se saludaron e intercambiaron opiniones con el Premier Doug Ford.

En el encuentro se recordó el alto nivel de integración comercial entre la provincia de Ontario y México, así como las oportunidades de establecer alianzas estratégicas en los sectores de la fabricación del automóvil del futuro y de las baterías para autos eléctricos.



El Cónsul General Muñoz Ledo conversó con Julie Dzerowicz, única miembro del Parlamento Federal de origen mexicano y co-presidenta del Grupo de Amistad México-Canadá en la Cámara de los Comunes, resaltando la contribución de la diplomacia parlamentaria para fortalecer las relaciones políticas, económicas y sociales.

El viernes 12 de julio se inauguró el Panamerican Fest 2024 en la ciudad, con la participación de la Alcaldesa de Toronto Olivia Chow y el Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo, donde conversaron de las oportunidades de establecer nuevas alianzas educativas, culturales y sociales en beneficio de los mexicanos asentados en la zona metropolitana y promover encuentros deportivos de alto nivel en el contexto de la Cpoa Mundial de Fútbol 2026.



Durante el mes de julio, se acrecentaron asimismo las reuniones de trabajo con las autoridades provinciales y locales en el marco del 50 aniversario del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT).

En los encuentros, se hizo énfasis en la contribución de los jornaleros mexicanos al funcionamiento de las cadenas agrícolas de producción, la seguridad alimentaria canadiense y el mantenimiento de un cómodo superávit comercial en el sector agroindustrial de la provincia con respecto de los estados limítrofes de la Unión Americana.

En el 50 aniversario del PTAT, el Consulado General apoyó los esfuerzos del gobierno mexicano en el proceso de su modernización a ampliación a otros sectores conexos.



BOMBEROS MEXICANOS COMBATEN INCENDIOS FORESTALES EN CANADÁ



El 25 de julio, llegó al Aeropuerto Internacional de Edmonton un contingente de más de 100 bomberos mexicanos para sumarse al combate de incendios forestales que han afectado las últimas semanas el oeste del país.

El primer ministro canadiense Justin Trudeau expresó su gratitud y reconocimiento a los bomberos mexicanos por su valentía y solidaridad con su país.

Las autoridades canadienses han reportado que los incendios afectaron el Parque Nacional de Jasper en las Montañas Rocosas y que han arrasado al menos un tercio de los edificios en la conocida localidad turística de Jasper. Los 10,000 habitantes de Jasper, junto con unos 25,000 turistas, fueron evacuados.

ASUNTOS CULTURALES Y COMUNITARIOS

CICLO DE CONVERSACIONES SOBRE CINE: LILA ÁVILES Y ROGER KOZA

El 28 de junio, el conversatorio virtual del ciclo Inspiradas, dirigido por la latinoamericana Carolina Testa, contó con la participación de la cineasta mexicana Lila Avilés, evento que reunió a más de cien entusiastas participantes.

Lila Avilés, conocida por su película "La camarista", ganó premios como el Ariel a Mejor Ópera Prima y el Ojo a Largometraje Mexicano y ha sido reconocida en numerosos festivales internacionales. Su última cinta, "Tótem", recibió el Premio Ecuménico a Mejor Película en Berlín 2023.

Durante el conversatorio, Avilés, junto al crítico Roger Koza, abordó los retos del proceso creativo en el cine, desde la emoción inicial hasta los desafíos logísticos y emocionales que enfrentan los cineastas.

Miércoles 3 de julio

6:00pm (EST) Toronto, Canadá

4:00pm México

Ciclo: Conversaciones sobre cine

LILA AVILÉS

conversa con

ROGER KOZA



SCRUBS IN THE CITY 2024: CIUDAD DE MÉXICO



El 6 de junio, se llevó a cabo la exposición "Scrubs in the City", en su edición 2024, inspirada en la cotidianidad de la Ciudad de México. La sede del despliegue fue Evergreen Brick Works, que mostró lo mejor de nuestras tradiciones culturales, artísticas y culinarias.

La serie "Scrubs in the City" es parte de las galas organizadas por la Fundación del Hospital de Niños Enfermos (SickKids Foundation) para recaudar fondos en apoyo a la atención médica de los menores. En esta edición, la gala reunió a más de 1,400 asistentes que, con el apoyo de más de 40 patrocinadores y donantes, se recaudaron cerca de CAD \$1.4 millones de dólares.

Cada evento, con un tema cultural ciudadano único, promueve la curiosidad y el entretenimiento de los asistentes en beneficio de la causa de mejorar la atención médica de niños pacientes, con la compra de equipos de neurocirugía y neurodiagnóstico de última generación.

El Hospital SickKids es un reconocido hospital pediátrico en Canadá que ofrece atención médica especializada a niños con diversas condiciones y enfermedades, sin discriminación alguna.

La fundación SickKids fue establecida para canalizar los fondos recaudados para la adquisición de equipos médicos, fomentar la investigación y desarrollar tratamientos médicos nuevos e innovadores.



TORNEO ANUAL DE FUTBOL DE TRABAJADORES DEL PTAT



En la vigésima edición del torneo de fútbol entre trabajadores agrícolas migrantes estacionales, más de 150 jornaleros provenientes de 12 granjas, participaron con entusiasmo, en partidos amistosos con equipos de trabajadores agrícolas de Colombia, Guatemala, Jamaica y Canadá.

Al evento, asistió la Cónsul de protección Cynthia Moreno y personal local del Consulado General, quienes ofrecieron orientación a los interesados sobre sus derechos laborales, problemas de salud, cobertura social y servicios educativos durante la ceremonia de premiación.

Se destacó la colaboración de la UNAM, la SEP y el Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME), para apoyar en diversos aspectos a nuestros trabajadores agrícolas.

ASUNTOS CONSULARES

REUNIÓN DE TRABAJO REPRESENTANTES DE LA EMBAJADA DE GUATEMALA

El 23 de julio, la Embajadora de Guatemala en Canadá, Excma. Sra. Guisela Godínez, visitó el Consulado General para fortalecer la cooperación entre ambos consulados en materia de intercambio de información en beneficio de la protección consular de nuestros respectivos nacionales.

El cuerpo diplomático guatemalteco fue recibido por el consejero comercial Christian Clay y la cónsul de protección, Cynthia Moreno Méndez, quienes hicieron una presentación del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT) y las contribuciones de nuestros jornaleros al crecimiento de la economía local.

Se habló también de diversos aspectos de vulnerabilidad de las comunidades latinoamericanas en Ontario.



SÉPTIMA JORNADA SABATINA DE DOCUMENTACIÓN



El 13 de julio, el Consulado General organizó la octava Jornada Sabatina del 2024, con miras atender a los usuarios mexicanos que por cualquier razón no pueden desplazarse a la sede consular en días hábiles

Durante el primer semestre del año, se han realizado también jornadas extraordinarias de protección consular preventiva. Las jornadas consulares de documentación en los últimos han permitido atender a cientos de connacionales en la obtención de pasaportes, credenciales del INE, poderes notariales y registros de nacimiento.

Se ha atendido también a nacionales extranjeros que solicitan tramitar visas para extranjeros que buscan viajar a México con fines turísticos, académicos o laborales.

REUNIÓN DE TRABAJO CON LA ORGANIZACIÓN POLYCULTURAL

El miércoles 24 de julio, se recibió en la sede consular a la directiva de Polycultural, organización que mantiene una alianza estratégica para atender a los miembros del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT), desde su arribo, estancia y partida del territorio canadiense.

A la reunión asistió el director de programas de reasentamiento Scott A. Small y el coordinador del programa de apoyo a trabajadores migrantes Rohan Thomas, quienes fueron recibidos por la Cónsul de Protección Consular y encargada del PTAT, Cynthia Moreno y personal de área.

Polycultural es una organización sin fines de lucro que ayuda a inmigrantes con servicios de integración, educación y empleo, en especial a los miembros del PTAT.



Como parte de las conmemoraciones del 50 Aniversario del PTAT, se promovieron campañas de sensibilización de los derechos que tienen sus miembros y sus familiares y la atención de problemas puntuales derivados del aislamiento y alejamiento de algunos centros agrícolas.

Con la finalidad de apoyar la educación en salud mental, se acordó colaborar con la Asociación Canadiense de Salud Mental para mejorar el acceso a estos recursos para los trabajadores. Asimismo, se acordó tener un mayor intercambio de información sobre la situación de los miembros mexicanos del Programa de Trabajadores Agrícolas Extranjeros (PTET) y su apoyo con información desde su llegada al Aeropuerto Internacional Pearson de Toronto.

ENTREVISTA A MEXICANOS: BENJAMÍN GARCÍA G.



Desde 2011, Benjamín García G. ha tejido una vida en Canadá, lejos de su hogar en un pequeño pueblo de México, La Barca, Jalisco. Su historia refleja no solo la búsqueda de mejores oportunidades, sino también un profundo compromiso con su familia y su trabajo.

"Decidí venirme a Canadá porque la economía en mi pueblo no estaba en su mejor momento," recuerda Benjamín.

Benjamín trabajaba en el campo, pero el trabajo era escaso y las condiciones no eran óptimas. La decisión fue difícil, pero confió en que era una oportunidad que no podía dejar pasar.

El plan de Benjamín al principio era muy específico: "Según yo solo venía por 3 años para comprarme algo y ponerme a trabajar allá, pero resulta que no, me gustó el trabajo y acá estoy. Después de 15 años sigo viniendo todavía", agrega.

Al llegar aquí, el trabajo le gustó mucho más de lo que esperaba. Llegó a una granja al sur de Ontario dedicada a la fruticultura. La gente, el ambiente, las oportunidades... le hizo sentir que este lugar tenía mucho que ofrecer. Así que decidió quedarse, y ya han pasado 15 años.

Durante estos años, Benjamín ha visto cambios significativos en su vida y en su entorno. En México, su familia sigue viviendo, mientras que su hijo mayor está experimentando el Programa de Trabajo Agrícola Temporal (PTAT) en Canadá. "Mi hijo lleva dos meses aquí. Es una experiencia nueva para él, y estoy contento de que pueda vivirla". Es una oportunidad de crecimiento personal y profesional que puede abrirle muchas puertas en el futuro.

La historia de Benjamín en el Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales comenzó con un anuncio que vio en su comunidad. "Recuerdo claramente que hace 15 años vi un anuncio que decía: 'Contrataciones a Alaska, Canadá y Estados Unidos'. Siempre había escuchado historias sobre la pesca en Alaska y me fascinaba la idea. Pero cuando intenté inscribirme, ya no había cupo para Alaska, así que decidí apuntarme para Canadá. En solo 22 días, recibí la respuesta y me enviaron para acá."

La decisión de venir a Canadá, en lugar de Alaska, resultó ser una de las mejores que pudo haber tomado. Para Don Benjamín la vida en Canadá ha sido positiva.

Aunque no era el destino que inicialmente había imaginado, se adaptó bien y en la granja y con sus compañeros

de trabajo, ha encontrado un entorno que le ha permitido crecer y establecerse. Don Benjamín afirma haber aprendido mucho durante estos años y, a pesar de las dificultades, ha encontrado satisfacción en su trabajo y en la vida en Canadá.

Benjamín también recomienda no sumar un desafío adicional a su migración y evitar las estafas y organizaciones fraudulentas. "En mi experiencia, he aprendido a reconocer y evitar las compañías fraudulentas. Mi consejo para quienes buscan trabajo en el extranjero es que no se dejen engañar por aquellas organizaciones que piden dine-



ro para iniciar trámites o para obtener permisos de trabajo. En el programa en el que yo estoy, nunca hemos tenido que pagar nada aparte de la visa. Nos han advertido que si alguien les pide dinero, es una estafa."

Benjamín ha llegado a apreciar no solo el trabajo que realiza, sino también la comunidad que ha encontrado en Canadá. A lo largo de estos años, ha hecho muchos amigos y ha aprendido a adaptarse a una nueva cultura. La experiencia ha sido enriquecedora, a pesar de estar lejos de casa.



El viaje de Benjamín García G. es una prueba de que, con determinación y perseverancia, es posible superar los obstáculos y construir una nueva vida en un país extranjero.

Su historia es un ejemplo inspirador de cómo el esfuerzo y la adaptabilidad pueden transformar desafíos en oportunidades. Con un futuro incierto pero prometedor, Benjamín continúa trabajando y viviendo en Canadá, esperando que su travesía siga siendo tan significativa como ha sido hasta ahora.

Entrevista realizada por: No te lo Pierdas/Ali Susan

PROGRAMA DE ACTIVIDADES

CEREMONIA DEL GRITO DE INDEPENDENCIA 2024

La comunidad mexicana organizada en la zona metropolitana de Toronto ha previsto una jornada cultural, en conmemoración del 214 aniversario de la independencia de México. El Consulado General ha sido invitado como todos los años al tradicional Grito de Independencia.

NATHAN PHILLIPS SQUARE
14 DE SEPTIEMBRE 18:00 HRS
¡LOS ESPERAMOS!



Consulado de México en Toronto

Teléfono de Emergencia:

(647) 448 1329



CIAM

CENTRO DE INFORMACIÓN Y ASISTENCIA A PERSONAS MEXICANAS

También puedes contactar al Centro de Información y Asistencia a Personas Mexicanas (CIAM) para obtener asistencia.

520 623 7874

Semana Binacional de Educación, 2024

“Conocimiento sin fronteras”
#AliadosPorLaEducación



7^{ma}
edición

19-23
de agosto 2024



RELACIONES EXTERIORES
SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES



IME
INSTITUTO DE LOS MEXICANOS EN EL EXTERIOR

ENLACES ÚTILES

Información sobre trámites consulares:

<https://consulmex.sre.gob.mx/toronto/index.php/en/>

Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior: <http://sirme.sre.gob.mx/>

Haga su cita en <http://citas.sre.gob.mx/> o al

Tel. 1 424 3090009

Secretaría de Relaciones Exteriores:
www.sre.gob.mx

Embajada de México en Canadá EMBAMEX

<https://embamex.sre.gob.mx/canada/index.php/es/>

Estadísticas de población mexicana en el exterior www.ime.gob.mx/estadisticas

Consulta de trámites
www.gob.mx/tramites

Síguenos en redes sociales:

- [Consulado General de México en Toronto](#)
- [ConsulMexTor](#)
- [ConsulMexTor](#)

Directorio de Medios del Consulado General de México en Toronto

Viridiana Sánchez, Encargada de Asuntos Políticos, Prensa, Medios y Comunidades

Camila Avendano, PSPI encargada de prensa

prensator@sre.gob.mx
Tel : (416) 368-2875 ext. 5238